
ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE 

A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE 

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 17 décembre 2020 
 

Présents -, Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole et Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, Bruno 

Duteil, Michel Heu, Daniel Jalu, André Reignoux, Philippe Soulé et Michel Truffaut. 

Présents consultatifs – Dominique Roosens. 

Absents excusés -, Cécilien Belgarde, Frédéric Niémier, Guy Luscan et Jackie Lamoureux. 

Absent - Francis Mory 

 

1 - Informations et directives du président  

- Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 26 octobre 2020 : il est adopté à l’unanimité. 

- Après repérage, avec Orange, des réseaux souterrains existants, le téléphone et la box sont enfin installés depuis 

début novembre. Nous avons maintenant une ligne fixe en respect des normes de sécurité :  

Numéro du poste fixe = 02 54 34 27 07 adresse mail = lesamisdelamartinerie@orange.fr. 

- Le Président a reçu un journaliste des « guides Jonglez » qui réalise actuellement un guide sur le Berry insolite 

avec un article sur notre lieu de mémoire. 

- Une équipe de volontaires a procédé au déménagement de matériels que nous avions entreposés provisoirement 

dans un bâtiment prêté par le CNTS. 

- Nous devons rencontrer le 23 décembre M Avérous, Président de Châteauroux Métropole, pour faire le point des 

travaux réalisés et à prévoir. Il sera évoqué également le projet de création d’un accès à notre zone, plus sécurisé, à 

partir de la route de Beaumont. A ce sujet nous avons rencontré récemment le Directeur d’Eurosity qui n’apparaît 

pas opposé à notre projet. 

- L’EBR est arrivé. Il convient maintenant de consulter les spécialistes du désamiantage et de sa neutralisation 

(SOFEMA, BSMat de Neuvy-Px…). Après réalisation d’une aire de stationnement en béton, il est envisagé la mise 

en place d’un auvent de protection. Le MARMONT et le TP3 RENAULT sont regroupés sur la même plateforme ; ils 

seront également protégés par un auvent. 

- Le Président nous fait part également du don financier de la FFT et du virement bancaire d’Enedis en raison d’un 

trop perçu en raison d’une erreur du releveur. 

- Suite à la suggestion de l’Agence d’Attractivité, il serait souhaitable de faire réaliser un logo pour notre 

association, J.Jacques Bérenguier et Michel Heu prennent le dossier en compte. 

- L’inventaire de l’exposition de l’AECBA, est en cours de réalisation par Anne-Marie. Le Président a cosigné un 

projet de convention avec l’AECBA et monsieur Delinot, photographe officiel de la base américaine, pour 

l’exclusivité de l’utilisation de ses photos. 

- Le président nous fait part des nombreuse félicitations reçues en provenance d’autres associations d’anciens du 

Matériel pour la qualité de notre site internet. Il précise que tout le mérite en revient à Philippe Soulé. 

- Le président nous fait le point de la convention, en cours de rédaction, avec le Président du Conseil Départemental 

de la Meuse. 

 

2 – Visites de nos locaux 

Compte tenu des règles sanitaires actuelles les visites de nos locaux sont au ralenti. 

 

3 – Décisions du Conseil d’Administration 

L’A4M, les Amis de la Maison de la Mémoire Militaire de La,Martinerie, le futur nom de notre association est 

également validé. 

Les deux modifications de l’article 4 des statuts, proposées par le président sont acceptées : 

- Changer "les mêmes buts" par "l’un des mêmes buts" 

- Supprimer "à un montant équivalent" 

 

4 – Réalisation de travaux 



Des panneaux d’exposition sont en cours de réalisation et présentent : 

- l’évolution géographique de La Martinerie – 6 panneaux au format 40x60, 

- les anciens établissements de Bitray et de la Caserne Chanzy du Blanc au format 40x60, 

- le départ des Américains et l’arrivée des CISM au format 80x120, 

- les élèves sous-officiers de La Martinerie au format 80x120, 

- les Chefs de Corps des CISM, ESMAT et 517 RT au format 80x120. 

La réalisation de ces panneaux a reçu l’accord des membres du CA. 

Les travaux de finition de l’installation électrique sont en cours. Dès achèvement et après agrément du Consuel nous 

pourrons faire la demande du comptage définitif pour lequel nous avons déjà le N° du point de livraison.  

L’inventaire est en cours concernant les matériels et objets entreposés en vue d’exposition future.  

 

5 – Evolution des statuts 

- Le Président a présenté la nouvelle rédaction des statuts qui a recueilli un avis favorable des membres du CA. Elle 

sera présentée pour validation à l’AGE précédent l’AGO de février. 

 

6 – Questions diverses. (tour de table) 

- Ph Soulé propose de déplacer le siège social de la rue Combanaire à La Martinerie. Le site Internet de l’association 

se porte bien ; nous avons en moyenne 80 visiteurs américains par mois. 

- Roland de Vassoigne nous informe d’une situation financière saine. 

- D Jalu et PH Dubois suggèrent de mettre en place une boite à lettres au portail d’entrée. J-J Bérenguier dit qu’il 

serait peut-être souhaitable d’attendre l’accès par la route de Beaumont et d’avoir l’adresse précise et définitive de 

la Mairie de Déols. Une boite provisoire sera mise en place. 

 

7 – Manifestations Festivités - Prochains rendez-vous  

Le CNTS prévoit beaucoup d’activités pour l’année 2021. Les volontaires sont les bienvenus. 

La prochaine Assemblée Générale Ordinaire de notre association est programmée, dans les conditions habituelles, 

dans la salle de Belle-Isle qui nous est réservée le 01 février 2021 à 17 h 15. Elle sera précédée à 17 h 00 d’une 

Assemblée Générale Exceptionnelle pour l’approbation des nouveaux statuts de l’association. A cette occasion nous 

fêterons les dix ans de la création de notre association. 

Si les conditions sanitaires ne permettent pas la tenue de ces assemblées un report est programmé pour le lundi 29 

mars 2021 dans les mêmes conditions de lieu et d’horaire. 

 

 La prochaine réunion du Conseil d’Administration est fixée le 25 janvier 2021 à 9 H 30. 

 

Pour le président, 

André REIGNOUX secrétaire. 


